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ATA NÚMERO TREZE DO CONSELHO GERAL 

----- Aos vinte e oito dias do mês de junho de dois mil e vinte e três, pelas dezassete 

horas e trinta minutos, reuniu-se o Conselho Geral do Agrupamento de Escolas de 

Resende, na sala A1.09 da Escola Secundária de Resende, com a seguinte ordem de 

trabalhos:----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Ponto um: Ler e aprovar a ata da reunião anterior; ----------------------------------------- 

-----Ponto dois: Aprovar o mapa de férias do Diretor;-------------------------------------------- 

-----Ponto três: Aprovar os critérios para a distribuição de serviço;--------------------------- 

-----Ponto quatro: Aprovar os critérios para a constituição das turmas; -------------------- 

-----Ponto cinco: Aprovar os critérios para a elaboração dos horários;---------------------- 

-----Ponto seis: Participar no processo de avaliação do desempenho do Diretor;-------- 

-----Ponto sete: Outros Assuntos.---------------------------------------------------------------------- 

-----Estiveram presentes os conselheiros, Ana Beatriz Xavier, Ana Lázaro, Ana 

Magalhães, Carla Costa, Filipa Pereira, Graça Andrade, Margarida Bernardo, Maria 

Augusta Dias, Maria José Dias, Nelson Alves, Paula Pereira, Paulo Jesus, Sérgio 

Sousa, bem como os representantes da comunidade local cooptadas, Anabela 

Oliveira, em representação da Associação Empresarial de Resende e Joaquim Alves, 

em representação da Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de 

Resende e Manuel Tuna.-------------------------------------------------------------------------------- 

-----O Conselheiro Amadeu Vasconcelos justificou antecipadamente a sua ausência, 

informando a Presidente do Conselho Geral de que se encontra em gozo de férias. O 

Conselheiro João Felgueiras justificou igualmente a sua ausência por ter uma 

consulta médica e lhe ter sido recomendado o máximo de repouso.------------------------- 

-----A Presidente do Conselho Geral informou que o Conselheiro José Carlos Teixeira, 

em email enviado no final do dia vinte e seis de junho, apresentou o pedido de 

renúncia de mandato com efeitos imediatos por motivos de ordem pessoal, 

agradecendo a todos os Conselheiros, e em particular à Presidente do Conselho 

Geral, e desejando os maiores sucessos na continuação do excelente trabalho em 

prol de toda a comunidade educativa. Estando esta possibilidade contemplada na 

alínea a) do ponto 1 do artigo 9.º do Regimento deste órgão, a Presidente notificou, 

durante o dia de hoje, o elemento imediatamente a seguir na ordem da lista da qual o 

Conselheiro fazia parte. Aproveitou ainda para desejar as maiores felicidades ao 
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Conselheiro José Carlos Teixeira, agradecendo todos os seus preciosos contributos, 

e esperando poder contar com a sua colaboração enquanto membro da comunidade 

educativa.----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Dando cumprimento ao ponto um, a Presidente do Conselho Geral questionou os 

presentes se haveria alguma proposta de alteração à ata do dia cinco de junho. Não 

se tendo verificado qualquer resposta nesse sentido a ata foi então colocada à 

aprovação, tendo reunido o consenso da maioria dos presentes na referida reunião.--- 

-----O Conselheiro Paulo Jesus apresentou a este Conselho o pedido de se 

inverterem os pontos da ordem de trabalhos, passando-se ao ponto referente à 

avaliação de desempenho do Diretor, em virtude de ter que abandonar a reunião mais 

cedo do que o tempo previsto para a sua duração. Os restantes Conselheiros foram 

sensíveis a esta solicitação e não havendo oposição por parte de nenhum elemento, 

e com a anuência do Sr. Diretor consultado previamente, deu-se seguimento a esse 

ponto.---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----No sentido de agilizar o processo foram propostas duas metodologias de trabalho: 

constituição aleatória, por sorteio, de quatro grupos de trabalho para análise do 

relatório de autoavaliação do Diretor e produção de um documento anónimo e análise 

e discussão em plenário do relatório de autoavaliação do Diretor e produção do 

documento final, tendo-se elegido a segunda opção. A Presidente do Conselho Geral 

apresentou ainda as cópias autenticadas de todos os certificados comprovativos da 

frequência de ações de formação durante o ciclo avaliativo do Diretor --------------------- 

-----Deste modo, procedeu-se à avaliação de todos os itens constantes na ficha de 

avaliação interna tendo por base o relatório de autoavaliação do Diretor, a sua carta 

de missão, e os descritores constantes nos critérios de avaliação aprovados em sede 

de Conselho Geral. Também serviram de suporte a esta análise os seguintes 

documentos: Projeto de intervenção do Diretor, Projeto Educativo do Agrupamento, 

relatório de contas de 2022, balanço do plano anual de atividades e relatórios da 

equipa de monotorização e avaliação do Agrupamento.----------------------------------------- 

-----Após a apresentação e discussão dos vários argumentos apresentados foram 

feitas as médias de todas as propostas de avaliação atribuídas para cada um dos 

itens e, por fim, foram tidas em conta as devidas ponderações tendo-se preenchido o 

Anexo II, documento previsto na Portaria 266/2012 de 30 de agosto, com a proposta 
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de avaliação interna do Diretor a ser submetida superiormente.------------------------------ 

-----Concluído este ponto da ordem de trabalhos, os Conselheiros Paulo Jesus e 

Joaquim Alves ausentaram-se da reunião, e retomou-se a sequência prévia dos 

restantes assuntos, tendo-se solicitado a presença do Sr. Diretor.--------------------------- 

-----Dando cumprimento ao ponto dois da ordem de trabalhos constante da 

convocatória, foi apresentado o mapa de férias do Senhor Diretor, tendo o mesmo 

sido aprovado por unanimidade.------------------------------------------------------------------------ 

-----A reunião prosseguiu com a análise dos critérios para a distribuição de serviço, 

tendo a Conselheira Paula Pereira questionado quanto ao ponto 6., atendendo a que 

considera pedagogicamente inadequado que se avente a possibilidade de um 

docente ter em condições não excecionais 5 níveis como titular. Uma vez que o limite 

máximo de turmas e níveis não está consagrado na lei, sendo a distribuição do 

serviço docente competência do Diretor, sugeriu que os valores apresentados 

passassem para 3 níveis como titular ou mais de 5 níveis incluindo os apoios.----------- 

-----O Conselheiro Manuel Tuna alertou que deverá verificar-se uma gestão 

equilibrada dos níveis atribuídos dentro de um mesmo grupo disciplinar de modo a 

ser mais viável o cumprimento deste ponto.-------------------------------------------------------- 

-----A Conselheira Carla Costa sugeriu que se atendesse ao facto de num mesmo ano, 

nos Cursos Profissionais, a lecionação da mesma disciplina poder significar níveis 

diferentes, na medida em que os módulos a lecionar podem ser diferentes nos cursos 

do mesmo ano. Mencionou igualmente a situação de Cidadania e Desenvolvimento e 

se esta se deverá contabilizar como mais um nível a lecionar, dado que no 3º ciclo 

também se configura como uma disciplina independente.-------------------------------------- 

-----Após a intervenção de diversos Conselheiros e depois de se verificar que a 

proposta apresentada permitia as especificidades que podem resultar de nos cursos 

profissionais/turmas PIEF poderem ser abordados conteúdos que se enquadram em 

diferentes níveis de ensino, acordou-se com a alteração sugerida.--------------------------- 

-----Procedeu-se então à análise dos critérios para a constituição das turmas, tendo a 

Presidente do Conselho Geral pedido esclarecimentos quanto aos pontos 4. e 5. dos 

princípios gerais por ter tido a perceção de que se referem ao mesmo. O Sr. Diretor 

esclareceu quanto às diferenças significativas entre os dois pontos mencionados e 

que se prendem com a eventualidade de ser necessário dividir uma turma ou agrupar 
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duas turmas aquando da diminuição significativa de alunos que as integram.------------- 

-----Foi também questionado quanto à redação do ponto 9.3. referente às turmas do 

1.º ciclo por também lhe ter suscitado dúvidas quanto ao que se refere. O Sr. Diretor 

clarificou a redação, tendo o Conselheiro Manuel Tuna referido que lhe parece que a 

mesma é uma transcrição integral da legislação em vigor.-------------------------------------- 

-----A Presidente do Conselho Geral agradeceu os esclarecimentos fornecidos, 

explicando que teve mesmo alguma dificuldade em compreender a que se referiam.--- 

-----Por fim, foi analisado o documento referente aos critérios para a elaboração dos 

horários, tendo a Conselheira Paula Pereira sugerido a seguinte proposta de 

alteração: a redação da alínea k) deveria ficar “No caso de turmas em que haja lugar 

a desdobramento, (turmas divididas), os turnos devem funcionar, preferencialmente, 

no mesmo dia ou, caso não seja possível, em dias consecutivos” de forma a 

assegurar a inexistência de aulas com a globalidade da turma entre os dias dos 

turnos.--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Comentou ainda que relativamente à alínea o) seria pedagógico que se fizesse 

um esforço para evitar que os dias em que os alunos tenham disciplinas cuja 

atividade letiva se desenvolva em dois dias sejam consecutivos para evitar que os 

discentes possam trabalhar, por exemplo, uma disciplina apenas nos dois primeiros 

dias de cada semana, verificando-se um intervalo de tempo considerável até à 

próxima aula. Neste ponto, a Conselheira Ana Lázaro referiu que, para evitar essa 

situação, os dias de atividade letiva das disciplinas nessa situação nunca deveriam 

ser consecutivos, tendo o Conselheiro Manuel Tuna sugerido que se pudesse garantir 

essa premissa numa grande percentagem de turmas do Agrupamento, permitindo 

uma maior flexibilidade na elaboração dos horários.---------------------------------------------- 

-----No seguimento desta reflexão, considerou o Conselheiro Manuel Tuna que, 

atendendo ao facto de a mancha horária do Agrupamento de Escolas de Resende ser 

tão restrita, deveria constar neste documento uma alínea referente ao horário dos 

docentes, logo a seguir à alínea d), que restringisse a possibilidade de um professor 

ter turnos sem atividade letiva contíguos ao dia sem atividade letiva. Acrescentou que 

o cumprimento desse requisito, iria possibilitar uma maior margem para assegurar 

que existiria uma gestão mais equilibrada dos tempos letivos das diferentes 

disciplinas nos horários dos alunos.------------------------------------------------------------------- 
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-----A Conselheira Carla Costa tomou a palavra, referindo que seria igualmente 

importante garantir que as atividades letivas se iniciassem sempre ao primeiro tempo 

da manhã, tendo sido apoiada, quer pela Conselheira Ana Lázaro, quer pelo 

Conselheiro Manuel Tuna. A Presidente do Conselho Geral concordou com o 

mencionado, equacionando a hipótese de os alunos puderem ter esses tempos 

ocupados com apoios e/ou clubes, dado que se for de manter o funcionamento 

destes apenas aos últimos tempos da tarde, terá que ficar assegurada a possibilidade 

de todos os alunos os frequentarem.------------------------------------------------------------------ 

-----A Conselheira Maria José Dias questionou se haveria algum registo oficial que 

formalize os procedimentos, de modo a uniformizar a atuação dos professores, 

prevenindo as diferentes situações.------------------------------------------------------------------- 

-----A Conselheira Carla Costa explanou que se não se verificar a existência de 

atividade letiva alguns dos alunos que usam o transporte escolar já nem na escola 

entram.-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Face ao exposto, considerou-se oportuno que, principalmente para os alunos do 

2.º e 3.º ciclo de ensino, esta condição se verificasse, já que os alunos do ensino 

secundário têm, à partida, uma outra autonomia e responsabilidade. O Sr. Diretor 

solicitou que na redação desse ponto, e mais concretamente ao que ao 3.º ciclo diz 

respeito, pudesse ficar a questão de preferencialmente se observar essa regra --------- 

----- Após, toda a análise e discussão, os Conselheiros foram unânimes em aprovar 

os documentos que se constituem como adendas ao Regulamento Interno, com as 

alterações sugeridas. Nesse sentido, o Sr. Diretor irá efetuar as diligências 

necessárias para que a Presidente, em representação deste órgão, possa atestar 

essa aprovação.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Relativamente ao ponto sete, pediu a palavra o Sr. Diretor para informar que, em 

virtude da execução do European Quality Assurance in Vocational Education and 

Training (EQAVET), seria de proceder a uma alteração ao Projeto Educativo de modo 

a que este incluísse esta iniciativa de certificação dos Cursos Profissionais. Neste 

sentido solicitou o consentimento deste Conselho, tendo recebido resposta favorável.-

------ Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião, da qual se lavrou a 

presente ata que depois de lida e aprovada será assinada pela presidente da reunião 

e pela conselheira que a secretariou.-----------------------------------------------------------------
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------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

    A Presidente da reunião                                                  A Secretária 

________________________________                  _______________________ 

                       Paula Pereira                                                         Ana Lázaro 


